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点文笔好的明星

梁朝伟影评《听见流星的声音》获赞

即使微弱如流星，也会有它的轨迹，
也会在夜深人静时，借着划过夜空的那
一秒钟，发出属于它自己的声音，希望被
有心的人听到。我想，路人甲也是一样，
在默默坚持了那么久之后，终于遇到了
那个叫尔冬升的人。这一次，希望有更
多人听见流星的声音，哪怕只有一秒。

——摘自梁朝伟《听见流星的声
音》

6月 8日，一篇名为《听见流星的声
音》的电影评论文章被众多网友转发点
赞，文章的作者正是著名演员梁朝伟。
颜值高、演技赞，还有好文笔，不少网友
大赞梁朝伟：“戏好看，文字也美得不可
思议。”也有人调侃：“文章首尾呼应，这才
是高考满分作文！”其实在娱乐圈中颇具
文艺气质，拥有好文笔的明星不在少数。

梁朝伟首发影评笔触动人

梁朝伟是香港影坛最具文艺气质
的明星之一，一篇《听见流星的声音》令
大家看到了他在出色演技之外的文字功
底。据了解，该文章是梁朝伟在受邀观看
了尔冬升执导的电影《我是路人甲》之后
的真情流露之作，文中除了谈到自己对电
影的见解外，还写下了当初在横店拍摄电
影《英雄》时看狮子座流星雨的感受，并回
忆了早年自己在老友周星驰的“洗脑”下，
放弃卖家电的工作转而报考香港艺人培
训班的故事。不少网友在阅读后感慨，
文章“有种洗尽铅华后的平淡与细腻”，

“文字美得不可思议，看完觉得整个世
界都不浮躁了”。

林青霞文笔清丽流畅

十多年前，林青霞尝试写作，开启了
创作之路，其文笔清丽流畅，连琼瑶都

“惊觉到她在写作上的才华。”2011年，息
影多年的林青霞以“作家”身份“复出”，推
出散文处女作《窗里窗外》，大获读者好
评。2014年，在林青霞60岁生日这天，她
又推出新书《云去云来》，作为自己的生日
礼物。在书里，她写道：“人生很难有两个
甲子，我唯一一个甲子的岁月出了第二本
书，当是给自己的一份礼物，也好跟大家

分享我这一甲子的人、事、情。”

梁家辉开专栏坚持写作

梁家辉长年坚持写作，并在《文汇
报》副刊开设“辉笔而就”专栏，最后这
些文章精选集结成《我对你说》一书出
版。梁家辉的专栏几乎以一天一篇的
速度更新，足见其写作之勤奋。对此，
梁家辉认为，写专栏已成了他生活的一
部分，学习写专栏，不但使他有了磨炼
文笔的机会，也让他学会了观察社会
中的人和事，丰富了自己的生活。在

《我对你说》书中，梁家辉天上地下、
人文历史、电影音乐、书籍网络、饮食
风俗等等无所不谈，并在其中融进自
己的生活阅历，情感理智，读来令人
仿佛朋友相坐，对面而谈。

刘若英写作字字深情

据媒体报道，曾有网友感叹：
“以前高中看《读者》，时常会读
到刘若英的文章。一开始
以为只是同名同姓，后来
才知道竟然就是这个刘
若 英 。 文 笔 真 是 好
呀。句句不见情，字字
露真情。”“奶茶”刘若
英出过不少散文集，
她曾为好友新书写过
一篇序言《给九十岁
的你》，文章言辞恳
切，字字情深，被
众 多 网 友 争
相转载。

袁泉文笔不俗

在国内女演员中，袁泉的文艺气质
极佳，受到很多文艺青年偏爱。她毕业
于中央戏剧学院，曾多次出演孟京辉的
话剧，气质明净，内心情感丰富。某杂
志曾刊登过一篇她所写的散文《时间会

帮我》，以几款香水为线
索，表达出她在话剧舞

台下的沉思絮语，
很有意识流的感
觉，蕙质兰心，文
笔不俗。

（陈苑）
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即日起凡自费订阅《平顶山日报》或《平顶山晚报》满一年的市区新增订户，均赠
送200克思念粽子一袋和草黄金一提（6罐）。活动截至6月20日。

本报讯 （记者常洪涛）6 月 9
日上午，河南省第十二届老年人体
育健身大会空竹交流活动在市体
育村体育馆拉开大幕，来自全省26
支代表队的200多名选手将进行为
期两天的空竹交流活动。

省老年人体育健身大会由省
体育局、省委老干部局、省老龄工
作委员会办公室、省老年人体育协
会联合主办，每四年一届，本届老
健会设有空竹、乒乓球、柔力球、气
排球、台球等 16 个大项，分散在全
省各地举办。我市承办了空竹交

流活动，为我省规模最大、规格最
高的一次空竹比赛。

空竹交流活动设有集体项目
和个人项目，集体项目中又设有规
定动作和自选动作，个人项目仅有
自选动作比赛。市老年体协空竹
委员会负责人告诉记者，为了备战
这次比赛，他们已提前训练了两个
多月。这次我市派出了两支队伍
参赛，除了表演一些传统的玩法
外，还创作了“荷塘月色”等新型玩
法，将荷花、荷叶模型融入到了空
竹表演中。

省老年人体育健身大会
空竹交流活动在我市举行

示 范 城 市

创建河南省创建河南省

全民健身

新华社青岛6月9日电（记者张
旭东）首部以日记体式记录“蛟龙”号
载人潜水器海试完整历程的文学作品

《挺进深海之路》，日前由青岛出版社
出版并在青岛首发。

青岛出版传媒股份有限公司总经
理贾庆鹏介绍，《挺进深海之路》以作
者本人的视角，记述了海试期间发生
的一幕幕真实的场景，堪称中国载人
深潜事业的一份弥足珍贵的史料档
案。

“书中描绘了深潜英雄们细腻的
内心感受，披露了海试期间发生的点
滴细节，读起来身临其境。全书流露
出的深深的爱国热情更是令人感动、
振奋。”贾庆鹏说。

他表示，《挺进深海之路》对于进
一步挖掘载人深潜非凡的经历和宝贵
的经验，弘扬载人深潜精神内涵，激发
全社会关心海洋、热爱海洋的意识，增
强全社会的爱国热情，具有积极意义。

《挺进深海之路》作者刘心成，在
从军39年后于2007年转业任国家海洋
局分局副局长、中国海监北海总队总队
长。2009年至2012年，刘心成担任“蛟
龙”号1000米级至7000米级海试临时
党委书记。

是首部以日记体式记录
“蛟龙”号海试的文学作品

《挺进深海之路》首发

本报讯 中国国家队已经在昆明
开始集训，备战 6月 16日客场与不丹
队的世预赛比赛。昨天，中国之队也
正式推出国足征战 40 强赛的官方海
报，主题就是“不轻视任何对手”。

上周末在昆明集结后，国足的训
练以恢复为主，毕竟国脚们刚刚结
束了联赛的征战。不过从昨天起，
国足开始进行一天两练，按照计划，
球队将于 6 月 13 日飞赴泰国，第二
天前往不丹。此外，中国队首轮小
组赛轮空，球队也将有专人赴现场
观看不丹客场与中国香港的比赛，
收集对手情报。

（周萧）

称不轻视任何对手

国足积极备战
世预赛首战

本报讯 据央视、新华社报道，
英国《每日电讯报》6 月 7 日报道
称，国际足联秘书长瓦尔克2007年
12月曾致信南非相关部门，催促他
们支付1000万美元款项，信中还特
别提醒南非，这件事是基于国际足
联与南非政府以及布拉特主席与
姆贝基总统之间的讨论。

该报据此认为，布拉特直接参
与了南非的贿选。这一报道曝光
后，国际足联承认，布拉特确实知
道南非支付了1000万美元这件事，
但否认布拉特直接参与此事的批
准或实施。

7 日，《星期日泰晤士报》公布
的秘密录像带的片段还透露了一
些有关争夺 2010 年世界杯主办权
时存在贿赂行为的轰动性说法。
录像带中，有人甚至声称，南非的

对手事实上在投票中胜出，但投票
遭到操纵，最终让南非赢得了主办
权。2004 年 5 月国际足联对 2010
年世界杯主办权进行投票，南非、
摩洛哥和埃及成为三个最终的候
选国家。该报秘密拍摄到一些当
年参与投票的国际足联高官的对
话，他们认为摩洛哥本应获胜，但
由于投票遭到操控，最终南非得到
了世界杯的主办权。当时的投票
者表示，前国际足联副主席华纳接
受了摩洛哥提供的 100 万美元，但
南非承诺给出1000万美元，他便将
票投给了南非。

南非政府此前承认支付过这
笔款项，但拒绝承认这是一笔贿
赂。南非前总统姆贝基本人也否
认南非是靠贿选赢得了世界杯主
办权。 （京华）

FIFA否认布拉特参与南非贿选

本报讯 8日，前国际足联主席
布拉特就自己辞职的决定进行回
应，他表示自己放弃国际足联主席
的职位，是顾全大局、减少国际足
联直接压力。

布拉特在接受德国《图片报》
采访时表示：“我自愿辞职让出自
己的位置，为的就是减少外界对国
际足联的直接压力。我现在对其
他任何事情都不感兴趣，我的首要
目标是保护国际足联，让国际足联

继续以一个独立机构的形象延续
下去。国际足联的临时代表大会
肯定会很快成立，而且我也相信一
位新的主席也会很快被选出。”

与此同时，前国际足联副主席
杰克·华纳称，他手中握有大量的
证据，他知道为什么布拉特宣布辞
职，“布拉特当然知道他离开的原
因，但如果说还有第二个人知道的
话，那就是我。”

（孙永军）

布拉特称辞职是顾全大局

6 月 8 日，卡纳瓦罗与球迷告
别。当日，被广州恒大淘宝足球俱
乐部解除执行主教练职务的卡纳

瓦罗乘机离开，大批球迷前往广州
白云国际机场送别卡纳瓦罗。

新华社发

球迷热情送别卡纳瓦罗
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据新华社瑞士洛桑6月9日电（记者
张寒 张淼）北京申办 2022年冬奥会陈述
交流会代表团 9 日在瑞士洛桑出席了面
向国际奥委会委员的闭门陈述交流会，中
国奥委会主席、国家体育总局局长刘鹏作
为陈述人之一，在会上表达了中国奥委会
对北京申办工作的全力支持。

“今天，我代表中国奥委会郑重确认
对北京申办工作的全力支持。”他说。

刘鹏向 85位与会的国际奥委会委员
简要介绍了中国开展冬季运动的历史和
承办冬季赛事的经验。他说：“冬季运动
在中国有着悠久的传统、坚实的基础和广
阔的前景。中国每四年举办一届全国冬
运会，明年将在西北地区举行第 13 届。
我们成功举办了两届亚洲冬运会，一届世
界大学生冬运会，以及多次冬季项目世界
和洲际锦标赛。”

“中国的冬季运动正经历着快速的发

展，已经建设了大批一流的冬季运动场
馆，设立了 3000 万美元的冬季项目专项
资金，积累了丰富的冬季赛事组织经验。
全国 31 个省份中有 29 个开展了冰雪运
动。”他补充说。

刘鹏还在陈述中列举实例，向国际奥
委会委员们展示了中国奥委会在普及冬
季运动方面所作出的努力，阐述了中国之
于国际奥林匹克运动发展的意义。

他说：“目前中国奥委会正在落实‘带
动三亿人参与冰雪运动’计划，并将持续
实施‘百万青少年上冰雪’‘冰雪阳光体
育’‘北冰南展西扩’等多个推广项目。如
此巨大的冬季运动人口，将为奥林匹克运
动和冬季体育的可持续发展带来前所未
有的机遇。”

这是 7 月 31 日国际奥委会第 128 次
全会前最后一次陈述活动。国际奥委会
主席巴赫在当日的陈述交流会结束后，通

过书面的形式表达了他对两座候选城市
的肯定，其中特别指出，北京申办计划中
对 2008 奥运遗产的充分利用、将冬季运
动普及向13亿中国人的愿景，与《奥林匹
克 2020议程》改革方案高度契合，令他印
象深刻。

国际奥林匹克委员会（IOC）执委会
会议7日在瑞士洛桑开幕，为期两天的日
程中，执委们讨论了《2020 奥林匹克议
程》的落实、听取了各委员会的报告，并
就未来几届奥运会及青奥会的准备工作
听取汇报。

执委会会议之后，国际奥委会 9日组
织听取 2022年冬奥会两座候选城市——
北京和阿拉木图申办委员会的技术报
告。10日，北京和阿拉木图冬奥申委将在
洛桑皇宫酒店分别设展，通过模型、申奥
影片以及现场答疑的形式，接受国际奥委
会委员们的“检阅”。

北京申冬奥代表团与国际奥委会委员举行陈述交流会

中国奥委会全力支持北京申办冬奥会

6月9日，陈述人杨澜在陈述交流会后
接受记者采访。

当日，北京申冬奥代表团在瑞士洛桑
与国际奥委会委员举行陈述交流会。

新华社记者 周磊 摄


